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Expo India Dreams P4

La construction de la passerelle s’avère bien plus complexe que prévu

Promenade verte : le chantier s’éternise 

P2  La lutte contre les 
marchands de sommeil 
marque des points

P2  Antennes GSM : la Région 
fait la sourde oreille

P3  Nouvelles formations  
à l’IAPS

P3  Déplacement du marché  
du jeudi

P4  Bénéficiez des chèques 
sport

Tous les quatre ans, les zones de police 
du pays doivent rédiger leur plan zonal 
de sécurité. Le PZS, comme on l’appelle 
dans le jargon, est l’outil qui détermine 
la politique policière qui sera suivie dans 
la zone.

Pour la période 2009-2012, la zone 
de police Auderghem-Uccle-Watermael 
Boitsfort a défini quatre priorités : la 
sécurité routière, la lutte contre le vol 
dans les habitations, la lutte contre le 
vol dans les véhicules et la délinquance 
juvénile. Pour chacun de ces quatre 
axes, la police mettra en oeuvre un plan 
d’action spécifique.
 

Suite en page 3

Nouveau Plan Zonal de Sécurité pour la période 2009-2012 

Sécurité : la police se donne 4 priorités

La prolongation de la promenade verte 
vers Delta devait être l’aboutissement 
d’un projet phare en matière de mobilité 
douce. Le chantier tourne cependant 
au cauchemar pour les commerçants 
du quartier. Prévue initialement pour 
40 jours, la fermeture partielle de la 
chaussée de Watermael n’a été levée 
que le 24 novembre dernier, avec près 
de deux mois de retard. Résultat : le 
fleuriste a fermé ses portes et les autres 
commerçants doivent faire face à de 
nombreuses difficultés.

”Ma clientèle principale, c’était les 
automobilistes qui passaient matin 
et soir. En comparaison avec l’année 
passée, j’ai perdu 80% de mon chiffre 
d’affaires, déclare, au bord du gouffre 

financier, une commerçante du quartier. 
Des mois de fermeture alors que la 
passerelle avenue de Tervueren a été 
placée en deux semaines ! J’ai mis mon 
appartement en garantie. Si ça continue 
comme ça, je perds tout. Il ne me 
restera que des dettes”. 

Mais pourquoi ce retard ? L’ouvrage 
conçu par Bruxelles Environnement 
est particulièrement complexe. Si les 
poteaux seront en bois, la dalle sera 
réalisée en béton et sera autoportante. 
Elle devra donc être coulée d’un seul 
tenant, sans joint de dilatation. Un 
véritable défi technique lorsqu’on sait 
que la passerelle fera 60 mètres de long 
sur 4 mètres de large. 

Suite en page 3
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Le combat porte ses fruits : 267 logements remis sur le marché

Les marchands de sommeil au tapis !

Cabinet du Bourgmestre  02/676.49.99/76

Population  02/676.48.11

Mobilité, cartes de riverains 02/676.48.76

Changement d'adresse 02/676.48.98

Mariages, naissances, décès 02/676.48.92

Urbanisme, environnement 02/676.48.55

Animations 02/676.48.86

Permis de conduire 02/676.49.90

Certificats (domicile), cartes  
d'identité, copies conformes  02/676.48.99

Espace public  02/676.48.61

Maison de la Prévention 02/649.77.44

CPAS 02/679.94.10

Contactez votre commune

En bref
  
Pétition contre une antenne GSM
Après le quartier Valduc, ce sont les 
riverains du quartier du centre qui se 
mobilisent contre l’installation d’une 
antenne gsm. Bien que la commune 
ait remis un avis négatif, la Région 
a délivré le permis. ”Le Parlement 
bruxellois a voté une ordonnance qui 
recommande la norme de 3v/mètre, 
explique A. Lefèbvre, échevin de 
l’Urbanisme. Pourtant la Région 
délivre toujours des permis pour 
des normes supérieures. Cela n’a 
pas de sens”. Auderghem refuse 
systématiquement l’installation de 
nouvelles antennes et réclame un 
moratoire. Celui-ci a été relayé par 
d’autres communes. Mais la Région 
persiste à faire la sourde oreille...

La lutte contre les marchands de 
sommeil est un combat pour la 
dignité humaine. Mais c’est aussi l’un 
des aspects de la politique globale 
de développement du logement à 
Auderghem. ”En plus des 267 
logements remis sur le marché, 800 
logements neufs ont été construits 
ces dernières années, indique 
Didier Gosuin. Ce qui a un double 
impact : en augmentant l’offre, nous 
faisons pression sur les prix et nous 

permettons à de nouveaux habitants 
de s’installer dans la commune”.
Rien qu’en trois ans, Auderghem 
compte ainsi près de 550 habitants 
supplémentaires. Ce qui génère de 
nouvelles recettes fiscales. ”Grâce à 
ces nouveaux habitants, les recettes 
de la commune ont augmenté de plus 
d’1 million d’euros par an. Cela nous 
permet de maintenir les impôts les 
plus bas de la Région tout en nous 
préparant pour l’avenir”.

Plus de 500 nouveaux habitants en 3 ans

On les appelle les marchands de 
sommeil... Profitant de la détresse de 
personnes en difficulté, ces propriétaires 
sans scrupules n’hésitent pas à louer de 
véritables taudis à des prix excessifs. Un 
drame pour les victimes et un scandale 
en regard de la crise du logement.

S’il existe une batterie de moyens 
juridiques, les communes sont souvent 
dépassées par ce fléau.  Complexité 
des procédures, recours interminables, 
mauvaise foi des propriétaires...  Depuis 
2005, Auderghem a donc pris le problème 
à bras le corps et déclaré la guerre à ces 
marchands de sommeil. Trois ans plus 
tard, les résultats sont au rendez-vous.

”Les démarches sont complexes mais si 
les actions sont coordonnées, elles sont 
très efficaces, déclare Didier Gosuin, 
bourgmestre. Nous identifions d’abord 
les immeubles suspects, qu’ils soient 
insalubres, inhabités ou subdivisés en 
petits logements. Puis nous lançons les 
procédures urbanistiques et judiciaires.  
En parallèle, nous les taxons. Ces taxes  

participent au financement des missions 
communales et ont un effet dissuasif : 
elles amènent souvent les propriétaires 
à reprendre en main la gestion de 
leur bien en y faisant des travaux de 
rénovation, en les louant effectivement, 
ou encore en les revendant”.

Les résultats parlent d’eux-mêmes. 
Sur 202 immeubles inoccupés et 
insalubres, 134 ont été remis sur le 
marché, soit 267 logements. ”Si toutes 
les communes bruxelloises suivaient 
le mouvement, plusieurs milliers de 
logements pourraient ainsi être 
rapidement remis sur le marché !”, 
poursuit Didier Gosuin.

Au-delà de son impact social, la lutte 
contre les marchands de sommeil offre 
un autre intérêt : depuis 2005, les taxes 
ont rapporté à la commune près de 
545.000 euros...

Le code de bonne conduite en matière 
de logement est disponible sur le site 
www.auderghem.be



Suite de la page 1

Le retard serait ainsi directement lié à ce 
défi. Lorsque les échafaudages ont été 
placés entraînant la fermeture partielle 
de la chaussée de Watermael, l’étude sur 
la composition du béton et les moyens 
de mise en oeuvre n’avait pas encore 
abouti. Plus complexe que prévue, cette 
étude a par la suite encore pris du 
retard. ”Le problème est maintenant 
résolu, déclare Mme Corriere, en charge 
du chantier chez Beliris, l’organisme 
fédéral qui finance et gère les travaux. 
Mais nous devons maintenant attendre 
de meilleures conditions climatiques. La 
passerelle devrait pouvoir être achevée 
au printemps”.

Du côté de la commune, on enrage. 
”La chaussée de Watermael devait 
être réouverte au mois de septembre, 
s’emporte Didier Gosuin. Comme il y 
avait du retard, on nous a demandé 
l’autorisation de prolonger la fermeture 

partielle. Nous n’étions pas d’accord mais 
on nous a dit qu’il était impossible de 
modifier l’échafaudage. Maintenant qu’il 
s’avère qu’on ne pourra pas couler la dalle 
avant le printemps, on trouve comme par 
miracle une solution. La chaussée aurait 
donc pu être réouverte bien avant”.

Etait-il vraiment nécessaire de concevoir 
un projet aussi complexe et aussi 
coûteux ? Cette solution aurait été retenue 
”pour des raisons esthétiques, explique 
Mme Corriere. L’idée était de poursuivre 
le concept de promenade verte jusque 
dans le choix des matériaux”.

”Quand on mène un tel projet, il faut 
d’abord en mesurer les conséquences, 
notamment pour les riverains. 
Heureusement, la chaussée de 
Watermael est maintenant réouverte 
dans les deux sens. Je n’ose imaginer ce 
qu’il serait arrivé si on avait dû attendre 
le printemps”, conclut Didier Gosuin.

Suite de la page 1

Premier volet de ce plan : la lutte contre 
le vol dans les habitations. ”Notre zone 
est victime de son image aisée et le vol 
dans les logements est un phénomène 
important, explique Maria Pinzino, 
commissaire. Même si Uccle est la plus 
touchée, Auderghem n’est pas épargnée. 
Que ce soit de manière visible ou plus 
discrète, nous renforcerons encore les 
rondes de surveillance. Parallèlement, 
il reste important de sensibiliser les 
habitants à cette problématique en 
leur faisant des recommandations”. 
Depuis plusieurs années, un policier est 
d’ailleurs chargé de donner des conseils 
aux habitants qui en font la demande. 

Autre grande priorité du plan : la sécurité 
routière. Responsables de nombreux 
accidents, la vitesse et la consommation 
d’alcool sont particulièrement visés. 
”Les nuits de week-end, près de 30% 
des contrôles sont positifs à l’alcotest, 
déclare la commissaire. En 2008, nous 
avons atteint, voire même dépassé nos 
objectifs en terme de contrôles. En 2009, 
nous espérons faire aussi bien, voire mieux 
que l’année écoulée”.

Répression et prévention

Troisième volet : les vols dans les 
voitures et les sac-jacking qui sont en 
augmentation. Comme pour les deux 
points précédents, la police compte 

renforcer son action, tant en termes de 
répression que de prévention. 

Enfin, et même si le problème est moins 
aigu que dans d’autres communes, le 
Plan Zonal de Sécurité place également la 
délinquance juvénile parmi ses priorités. 
”Dans ce domaine, les services Famille/
Jeunesse de notre zone de police vont 
travailler en étroite collaboration avec les 
écoles, ce qui nous permettra de coller 
au mieux à la réalité du terrain. Par 
ailleurs, pour chaque priorité définie, un 
plan d’action spécifique est en cours de 
préparation”, conclut Maria Pinzino. 
Pour les conseils en prévention (vol dans 
les habitations), contactez l’Inspecteur 
principal Coenraets au 02/660.03.23.
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30% des personnes contrôlées les nuits de week-end ont trop bu !

Vols et sécurité routière, priorités des priorités 

En bref 

Nouvelles formations à l’IAPS 
Que ce soit pour trouver du travail 
ou par plaisir personnel, les 
formations ont la cote ! L’Institut 
Auderghemois de Promotion 
Sociale (IAPS) l’a d’ailleurs bien 
compris. En plus des cours de 
français, néerlandais, anglais 
et espagnol, l’IAPS organise un 
nouveau cours d’italien. Grâce à 
une convention entre la commune 
et Actiris, les demandeurs 
d’emploi auderghemois peuvent 
également bénéficier d’un cours 
de néerlandais. Côté informatique, 
un cours de Filemaker vient 
renforcer les formations en 
bureautique et internet. L’IAPS 
propose également chaque matin 
un cours d’informatique pour 
débutants. Infos : www.iaps.be ou 
au 02/673.09.25. Inscriptions 2è 
semestre du 05/01 au 05/02. 

Carnaval : 2è clap
Suite au succès rencontré l’année 
passée, le Pavillon et le service 
Jeunesse, en collaboration avec 
de nombreux acteurs sociaux et 
culturels d’Auderghem, organisent 
activement la 2è édition de leur 
cortège carnavalesque ! Si vous 
souhaitez vous associer à la 
préparation de cette grande fête, 
contactez Gaëlle Coulanges, 
coordinatrice au 02/733.66.58. 
Les festivités se dérouleront le 
22/03 prochain.

La chaussée de Watermael a enfin été réouverte

Une passerelle très complexe...

Nouvelle phase de travaux pour le tram 94

Le Souverain en difficulté

Les travaux du tram 94 sont entrés 
dans une nouvelle phase. Depuis le 
10 novembre, la STIB procède au 
placements des rails en direction 
d’Auderghem. Conjugué au retard pris 
par les impétrants, le chantier occasionne 

d’importants problèmes de circulation. 
A éviter : le tronçon du boulevard du 
Souverain compris entre l’avenue de 
Tervueren et la chaussée de Wavre. La 
pose des rails devrait durer 5 mois.
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Le Centre d’Art de Rouge-Cloître 
accueille  jusqu’au 25/01 une exposition 
consacrée au dessinateur belge Jean-
François Charles.

Mille talents : caricatures, illustrations, 
BD, peintures à l’huile et aquarelles

Formé à l’Académie des Beaux-Arts 
de Bruxelles, Jean-François Charles 
débute sa carrière à la Libre Belgique et 
au magazine Spirou en produisant des 
caricatures et des illustrations. En 1980, 
il se lance dans la bande-dessinée sur 
un scénario signé Jan Bucquoy.

Très vite, les succès s’enchaînent avec, 
entre autres, les Pionniers du nouveau 
monde, les aventures de son héros Fox, 
Sagamore Pilgrimage et Le Décalogue. 

Après deux années consacrées à la 
peinture, il revient à la bande-dessinée. 
Toujours avec son épouse Maryse, qui 

avait déjà scénarisé ses précédents 
albums, il réalise les séries ”India 
Dreams” et ”War and Dreams”.  

La fascination des Indes

L’exposition présente des planches et 
des illustrations originales issues de 
la série India Dreams, ainsi que des 
peintures à l’huile et des aquarelles.

Cette série India Dreams débute à 
l’époque coloniale et dresse le portrait 
de trois femmes au travers de trois 
générations. Des femmes, qui comme 
l’auteur et son épouse, connaîtront la 
fascination des Indes. 

Authenticité est le maître mot de cette 
exposition à ne pas manquer.

Centre d’Art : www.rouge-cloitre.be 
ou 02/660.55.97. Fermé les lundis et 
vendredis et du 20/12 au 02/01.

En bref
  
Le marché du jeudi déménage
C’en est bientôt fini du marché sur 
le talus central du boulevard du 
Souverain ! Arrivée du tram 94 oblige, 
celui-ci prendra prochainement ses 
quartiers rue Idiers.

Triple concert du coeur  
au profit de l’Opération Thermos
Les 19 et 20/12, le Centre culturel 
accueille un triple concert dont les 
bénéfices iront à l’asbl ”Opération 
Thermos”. Au programme : ”La 
Ritournelle”, choeur composé de 
25 enfants, ”Vie Nouvelle”, un des 
plus grands ensemble gospel de la 
capitale et ”Eighty One Band” (tango, 
cha-cha, twist, rock ‘n roll...). 
Infos et réservations au 02/660.03.03

Le sport, c’est bon pour la santé... mais 
pas nécessairement pour le portefeuille. 
Pour rendre l’accès à la pratique sportive 
accessible à tous, le CPAS propose des 
chèques sport aux enfants de 6 à 18 
ans dont les parents connaissent des 
difficultés sociales ou économiques. Le 
chèque sport permet de s’affilier à un 
club, de participer à un stage sportif ou 
même d’acheter un équipement.

Concrètement, tous les usagers du CPAS, 
les  personnes bénéficiant d’un revenu 

de remplacement octroyé par la mutuelle 
ou des allocations pour personnes 
handicapées peuvent bénéficier des 
chèques  sport. Les familles monoparentales 
ou les ménages dont le niveau de revenus 
ouvre un droit aux bourses d’études en 
Communauté française peuvent également 
le demander.

Où les chèques sport peuvent-ils être 
utilisés ?

Les chèques sports peuvent être utilisés 

dans les clubs, les stages et les magasins 
affiliés à Sodexo. Pour les recevoir, les 
parents doivent entrer dans les catégories 
précitées et fournir les documents requis.

L’intervention couvre 50% des frais 
d’inscription ou s’élève à 50 EUR/an/
enfant pour l’achat de matériel.

Toutes les infos sont disponibles auprès du  
CPAS (02/679.94.10) ou de l’échevinat 
des sports (02/676.48.30).

Chèques sport pour les enfants de 6 à 18 ans 

Le sport accessible à tous, mode d’emploi

Jean-François Charles au Centre d’Art jusqu’au 25/01 

India Dreams : les couleurs de l’Inde



 

Expo India Dreams P4

De bouw van de voetgangersbrug blijkt heel wat complexer te zijn dan gepland

Groene wandeling: de werken blijven maar duren 

P2  De strijd tegen 
huisjesmelkers werpt 
vruchten af

P2  GSM-antennes: het Gewest 
houdt zich Oost-Indisch doof

P3  Nieuwe opleidingen in het 
Oudergemse Instituut voor 
Sociale Promotie

P3  Verplaatsing van de 
donderdagmarkt

P4  Maak gebruik van 
sportcheques

Om de vier jaar moeten de landelijke 
politiezones hun veiligheidszoneplan 
opmaken. Het VZP, zoals dat in de 
wandelgangen wordt genoemd, is het 
instrument dat het politiebeleid vastlegt 
dat in de zone zal worden gevolgd.

Voor de periode 2009-2012 bepaalde 
de politiezone Oudergem-Ukkel-
Watermaal-Bosvoorde vier prioriteiten: 
verkeersveiligheid, bestrijding van 
woningdiefstallen, bestrijding van auto-
inbraken en jeugdcriminaliteit. Voor elk 
van die vier assen zal de politie een 
specifiek actieplan uitwerken. 
 

Vervolg op pagina 3

Nieuw veiligheidszoneplan voor de periode 2009-2012 

Veiligheid: de politie bepaalt 4 prioriteiten

De verlenging van de groene wandeling 
naar Delta moet het sluitstuk worden van 
een heel belangrijk project op het vlak 
van zachte mobiliteit. De werken dreigen 
evenwel een nachtmerrie te worden voor 
de handelaars in de wijk. De gedeeltelijke 
afsluiting van de Watermaalsesteenweg, 
die aanvankelijk slechts 40 dagen 
zou duren, werd pas op 24 november 
jongstleden ongedaan gemaakt, bijna twee 
maanden later dan gepland. Resultaat : de 
bloemenverkoper sloot zijn deuren en de 
andere handelaars worden met heel wat 
moeilijkheden geconfronteerd.

”Mijn trouwste klanten waren de 
automobilisten die hier ‘s ochtends en 
‘s avonds voorbijkwamen. In vergelijking 
met vorig jaar verloor ik 80% van mijn 

omzet, vertelt een wijkhandelaarster die 
zich aan de rand van de financiële afgrond 
bevindt. Een sluiting die maanden heeft 
geduurd terwijl de voetgangersbrug aan 
de Tervurenlaan in nauwelijks twee weken 
werd aangebracht ! Ik heb een hypotheek 
op mijn appartement genomen. Als dat zo 
doorgaat, verlies ik alles en hou ik enkel 
schulden over”. 

Maar hoe komt dat, die vertraging? Het 
bouwwerk ontworpen door Leefmilieu 
Brussel is bijzonder complex: houten 
palen, en een betonnen, zelfdragende 
vloerplaat. Die zal dus in één keer moeten 
worden gegoten, zonder uitzettingsvoeg. 
Een technisch huzarenstukje als u weet 
dat de voetgangersbrug 60 meter lang en 
4 meter breed is.        Vervolg op pagina 3
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De strijd werpt vruchten af: 267 woningen weer op de markt gebracht

Huisjesmelkers gevloerd!

In het kort
  
Petitie tegen een GSM-antenne
Na de bewoners van de 
Hertogendalwijk verzetten die van 
de Centrumwijk zich massaal tegen 
de installatie van een gsm-antenne. 
Ondanks het negatieve advies van 
de gemeente heeft het Gewest 
toch de vergunning uitgereikt. ”Het 
Brusselse Parlement heeft een 
verordening gestemd waarin de norm 
van 3V/meter wordt aanbevolen, legt 
A. Lefèbvre uit. Nochtans verleent 
het Gewest altijd vergunningen voor 
hogere normen. Dat is nonsens”. 
Oudergem weigert systematisch de 
installatie van nieuwe antennes en 
vraagt om uitstel. Maar het Gewest 
blijft Oost-Indisch doof...

De strijd tegen huisjesmelkers is een 
strijd voor menselijke waardigheid. 
Maar het is ook een van de aspecten 
van het globale beleid inzake 
huisvestingsontwikkeling in Oudergem. 
”Bovenop de 267 woningen die weer 
op de markt werden gebracht, werden 
de voorbije jaren 800 nieuwe woningen 
gebouwd, deelt Didier Gosuin mee. 
Dat heeft een dubbel effect: door 
het aanbod uit te breiden, oefenen 
we druk uit op de prijzen en geven 

we nieuwe inwoners de kans zich 
in de gemeente te vestigen”. In drie 
jaar tijd is op die manier het aantal 
inwoners in Oudergem met nagenoeg 
550 gestegen. Dat leidt tot meer 
fiscale inkomsten. ”Dankzij die nieuwe 
inwoners stegen de inkomsten van de 
gemeente met meer dan 1 miljoen 
euro per jaar. Dat stelt ons in staat de 
belastingen op het laagste peil binnen 
het Gewest te houden en ons tegelijk 
voor te bereiden op de toekomst”.

Meer dan 500 nieuwe inwoners in 3 jaar tijd

We noemen ze huisjesmelkers... Misbruik 
makend van de wanhoop van personen in 
moeilijkheden, aarzelen die gewetenloze 
eigenaars niet om echte krotten te verhuren 
tegen buitensporige prijzen. Een drama 
voor de slachtoffers en een schandaal in 
deze tijden van woningnood.

Ook al bestaat er een hele reeks van 
juridische middelen, vele gemeenten 
kunnen die situatie vaak niet meer de 
baas. Complexe regelgevingen, eindeloze 
beroepsprocedures, kwade trouw van 
eigenaars... Sinds 2005 vat Oudergem 
de koe bij de horens en wordt de strijd 
aangebonden tegen huisjesmelkers. Drie 
jaar later worden de resultaten zichtbaar.

”De te nemen maatregelen zijn complex, 
maar als ze goed worden gecoördineerd, 
zijn ze bijzonder doeltreffend, vertelt Didier 
Gosuin, burgemeester. Wij identificeren 
eerst de verdachte gebouwen, die 
welke onbewoonbaar zijn, leeg staan of 
onderverdeeld zijn in kleine woonruimten. 
Daarna starten we de stedenbouwkundige 
en gerechtelijke procedures op. Tegelijk 

belasten we ze. Die belastingen dragen bij 
tot de financiering van de gemeentelijke 
acties en hebben een ontradend effect: 
ze zetten eigenaars er vaak toe aan het 
beheer van hun eigendom weer in eigen 
handen te nemen en er renovatiewerken 
aan uit te voeren, en ze daarna te verhuren 
zoals het hoort of ze door te verkopen”.

De resultaten spreken voor zich. 134 
van 202 leegstaande en onbewoonbare 
gebouwen werden weer op de markt 
gebracht, wat overeenkomt met 267 
woonruimten. ”Indien alle Brusselse 
gemeenten hetzelfde zouden doen, zouden 
vele duizenden woningen snel weer op de 
markt kunnen worden gebracht”, vervolgt 
Didier Gosuin.

Naast de maatschappelijke impact ervan 
is de strijd tegen huisjesmelkers om een 
nog andere reden van belang: sinds 2005 
hebben de belastingen de gemeente 
nagenoeg 545.000 euro opgebracht...

De gedragscode inzake huisvesting is 
beschikbaar op de site www.oudergem.be

Kabinet van de 

Burgmeester  02/676.49.99/76

Bevolking  02/676.48.11

Mobiliteit, bewonerskaarten 02/676.48.76

Adresverandering 02/676.48.98

Huwelijk, geboorte, overlijden 02/676.48.92

Stedenbouwkunde 02/676.48.55

Animaties 02/676.48.86

Rijbewijs 02/676.49.90

Attesten (domicilie), identiteits- 
kaarten, eensluidende  02/676.48.99

Openbare ruimte  02/676.48.61

Preventiehuis 02/649.77.44

OCMW 02/679.94.10

Neem contact op met uw gemeente 
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De achterstand zou een rechtstreeks 
gevolg zijn van die complexiteit. Toen de 
steigers werden geplaatst, waardoor de 
Watermaalsesteenweg gedeeltelijk voor het 
verkeer werd afgesloten, was de studie over 
de samenstelling van het beton en over 
in te zetten middelen nog niet klaar. Die 
studie, die ingewikkelder was dan gepland, 
liep later nog eens vertraging op. ”Het 
probleem is nu opgelost, verklaart Mevrouw 
Corriere, werkleider bij Beliris, de federale 
instantie die de werken financiert en beheert. 
Maar we moeten nu wachten op betere 
weersomstandigheden. De voetgangersbrug 
zou in de lente moeten worden voltooid”.

Op de gemeente kan men daar niet om 
lachen. ”De Watermaalsesteenweg had in de 
maand september weer open moeten zijn, 
vertelt een zeer ontstemde Didier Gosuin. 
Omdat er vertraging was, vroeg men ons om 
toestemming om de gedeeltelijke sluiting te 
verlengen. We gingen niet akkoord, maar 

men vertelde ons dat het onmogelijk was 
om de steigerstructuur te wijzigen. Nu blijkt 
dat de vloerplaat niet vóór de lente kan 
worden gegoten, wordt, o wonder, toch 
een oplossing gevonden. De steenweg kon 
daardoor toch weer heel wat vroeger worden 
geopend”.

Was het echt nodig om een zo complex 
en duur project te bedenken? Er werd 
voor die oplossing gekozen ”om esthetische 
redenen, legt Mevrouw Corriere uit. Het idee 
bestond erin het concept van de groene 
wandeling door te trekken tot in de keuze 
van de materialen”.

”Wanneer een dergelijk project op het 
getouw wordt gezet, moeten eerst de 
gevolgen ervan worden ingeschat, met 
name voor de buurtbewoners. Gelukkig is 
de Watermaalsesteenweg nu weer open 
in de beide richtingen. Ik mag er niet aan 
denken wat er zou zijn gebeurd indien 
men daarmee tot in de lente had gewacht”, 
concludeert Didier Gosuin.

Vervolg van pagina 1

Eerste deel van dit plan: de strijd tegen 
woniningdiefstallen. ”Onze zone is het 
slachtoffer van het welgestelde image ervan 
en diefstal in woningen is een belangrijk 
verschijnsel, legt Maria Pinzino, commissaris, 
uit. Ukkel wordt het zwaarst getroffen, 
maar Oudergem wordt ook niet gespaard. 
We zullen onze surveillancerondes nog 
opdrijven, zowel op een zichtbare als op een 
discrete manier. Tegelijk blijft het belangrijk 
dat we de inwoners bewustmaken van deze 
problematiek door hen tips te geven”. Al 
vele jaren heeft een politieagent overigens 
de taak nuttige adviezen te geven aan 
bewoners die daarom vragen.  
Andere grote prioriteit van het plan: de 

verkeersveiligheid. Er zal vooral aandacht 
worden geschonken aan overdreven 
snelheid en alcoholgebruik, twee factoren 
die verantwoordelijk zijn voor heel wat 
ongevallen. ”Tijdens weekendnachten is 
nagenoeg 30% van de alcoholcontroles 
positief, verklaart de commissaris. In 2008 
hebben we onze doelstellingen inzake 
controles bereikt en zelfs overschreden. We 
hopen in 2009 even goed te kunnen doen, 
en zelfs beter dan het voorbije jaar”.

Repressie en preventie

Derde onderdeel: het toenemend aantal 
diefstallen in auto’s en sac-jackings. Zoals 
voor de twee hierboven genoemde punten 
is de politie van plan haar acties op te 

voeren, zowel repressief als preventief. 

Ten slotte, en ook al is het probleem 
minder nijpend dan in andere gemeenten, 
beschouwt het Veiligheidszoneplan 
jeugdcriminaliteit ook als een van de 
prioriteiten. ”In dat domein gaan de 
diensten Gezin/Jeugd van onze politiezone 
nauw samenwerken met de scholen, wat 
ons in staat zal stellen voeling te houden 
met de realiteit op het terrein. Voor elke 
omschreven prioriteit wordt daarenboven 
een specifiek actieplan voorbereid”, besluit 
Maria Pinzino. 

Voor de preventietips (woningdiefstal) 
neemt u contact op met hoofdinspecteur 
Coenraets op het numer 02/660.03.23.
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30% van de personen die tijdens weekend worden gecontroleerd, hebben te veel op!

Prioriteiten: diefstallen en verkeersveiligheid

In het kort

Nieuwe opleidingen  
aan het OISP  
Met de bedoeling een job te vinden 
of voor eigen plezier, opleidingen 
zijn in! Het Oudergemse Instituut 
voor Sociale Promotie (OISP) weet 
dat maar al te goed. Bovenop de 
cursussen Frans, Nederlands, 
Engels en Spaans organiseert het 
instituut een nieuwe cursus Italiaans. 
Dankzij een overeenkomst tussen 
de gemeente en Actiris, kunnen 
de Oudergemse werkzoekenden 
eveneens een cursus Nederlands 
volgen. Wat informatica betreft, vult 
een cursus Filemaker de opleidingen 
burotica en internet aan. Het 
Instituut voor Sociale Promotie biedt 
elke voormiddag ook een cursus 
informatica voor beginners aan. 
Info: www.iaps.be of 02/673.09.25. 
Inschrijvingen 2de semester van 
05/01 tot 05/02. 

Carnaval : 2de clap
Omdat het succes ervan vorig 
jaar zo groot was, organiseren het 
Paviljoen en de dienst Jeugd in 
samenwerking met tal van sociale 
en culturele actoren van Oudergem 
met veel inzet de 2de editie van hun 
carnavalsstoet. Als u wilt meewerken 
aan de voorbereiding van dat groot 
feest, neemt u contact op met Gaëlle 
Coulanges, coördinatrice op het 
nummer 02/733.66.58. 
De festiviteiten vinden plaats op 
22/03 eerstkomend.

De Watermaalsesteenweg eindelijk weer open

Een zeer complexe voetgangersbrug...

Nieuwe fase in de werken voor tram 94

Vorst in de problemen

De werken voor tram 94 zijn in een 
nieuwe fase gekomen. Sinds 10 
november legt de MIVB rails in de 
richting van Oudergem. Ook al omdat 
de nutsvoorzieningen vertragingen 
opliepen, veroorzaken deze werken heel 

wat verkeershinder. U vermijdt dus best 
het stuk van de Vorstlaan tussen de 
Tervurenlaan en de Waversesteenweg. 
Het leggen van de rails zall vermoedelijk 
5 maanden in beslag nemen.
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In het Kunstcentrum van het Rood Klooster 
loopt tot 25/01 een tentoonstelling gewijd 
aan de Belgische tekenaar Jean-François 
Charles.

Duizend talenten: karikaturen, illustraties, 
strips, olieverfschilderijen en aquarellen

Jean-François Charles volgde een opleiding 
aan de Academie voor Schone Kunsten in 
Brussel en startte zijn carrière bij La Libre 
Belgique en in het magazine Spirou, met 
karikaturen en illustraties. In 1980 begon 
hij strips te tekenen naar een scenario van 
Jan Bucquoy.

De successen volgden elkaar snel op. We 
denken onder andere aan de Pioniers van 
de Nieuwe Wereld, de avonturen van zijn 
held Fox, Sagamore Pilgrimage en de Tien 
Geboden.  

Na zich twee jaar te hebben gewijd aan 
de schilderkunst, keert hij terug naar 

de stripwereld. Steeds samen met zijn 
echtgenote Maryse, die al de scenario’s 
van zijn vorige albums schreef, realiseert 
hij de reeksen ”India Dreams” en ”War 
and Dreams”. 

Fascinatie voor India

Er worden originele composities en 
tekeningen uit de serie India Dreams 
tentoongesteld, evenals olieverfschilderijen 
en aquarellen.
Deze serie India Dreams begint in het 
koloniale tijdperk en vertelt het levensverhaal 
van drie vrouwen in de loop van drie 
generaties. Vrouwen die, zoals de auteur 
en zijn echtgenote, gefascineerd raken 
door India. 

Authenticiteit is de leidraad doorheen deze 
niet te missen expositie.
Kunstcentrum: www.rouge-cloitre.be of 
02/660.55.97. Gesloten op maandag en 
vrijdag en van 20/12 tot 02/01.

In het kort  

De donderdagmarkt verhuist
Geen wekelijkse markt meer op 
de middenberm van de Vorstlaan!  
Door de komst van tram 94 
verhuist die bijna definitief naar de 
Idiersstraat.

Driedubbel ”concert du cœur” 
Op 19 en 20/12 wordt in het 
Cultureel Centrum een driedubbel 
concert georganiseerd ten 
voordele van de vzw ”Opération 
Thermos”. Op het programma: ”La 
Ritournelle”, koor  bestaande uit 
25 kinderen, ”Vie Nouvelle”, een 
van de grootste gospelensembles 
van de hoofdstad en ”Eighty One 
Band” (tango, cha-cha, twist, rock 
‘n roll...). Info : 02/660.03.03

Sporten is gezond... maar niet noodzakelijk 
goed voor de portemonnee. Om 
sportbeoefening toegankelijk te maken voor 
iedereen biedt het OCMW sportcheques 
aan voor kinderen tussen 6 en 18 jaar 
van wie de ouders sociale of economische 
moeilijkheden kennen. Met die sportcheque 
kan men lid worden van een sportclub, 
deelnemen aan een sportstage of zelfs een 
uitrusting aanschaffen.

Dat betekent concreet dat alle 
OCMW-gebruikers, personen die een 

vervangingsinkomen van het zieken-
fonds of uitkeringen voor gehandicapten 
krijgen, kunnen genieten van sport-
cheques. Eenoudergezinnen of gezinnen 
waarvan het inkomensniveau recht geeft 
op studiebeurzen binnen de Franse 
Gemeenschap kunnen hem eveneens 
aanvragen.

Waar kunnen sportcheques worden 
gebruikt?

Sportcheques kunnen worden gebruikt in 

clubs, voor stages en in winkels aangesloten 
bij Sodexo. Ouders die ze wensen te 
ontvangen, moeten deel uitmaken van de 
hierboven genoemde categorieën en de 
vereiste documenten voorleggen.

De tegemoetkoming dekt 50% van de 
inschrijvingskosten of bedraagt 50 EUR/
jaar/kind voor de aankoop van materiaal.

Alle info is beschikbaar bij het OCMW 
(02/679.94.10) of de schepen van sport 
(02/676.48.30).

Sportcheques voor kinderen van 6 tot 18 jaar 

Sport toegankelijk voor iedereen, gebruiksaanwijzing

Jean-François Charles in het Kunstencentrum tot 25/01 

India Dreams : de kleuren van India
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